

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de leurs instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal.
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec, ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

Amédée Marsan édit. L'Assomption

ABONNEMENT : Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. (ABONNEMENT :
 \$1 PAR AN.) Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.) - \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Des cardinaux, archevêques et évêques qui ont assistés à la proclamation du dogme de l'Immaculée Conception en 1854, il ne reste que peu de survivants. — 26,277 malades ont reçu à Montréal les soins des RR. Sœurs de la Providence pendant l'année 1879. — Une relique de St. Jean Baptiste sera renfermée dans un buste de ce même saint, à Québec, la veille de la grande démonstration religieuse et nationale, le 23 juin prochain. — Congrès catholique sous le patronage du Cercle catholique de Québec. — Le général Charrette sera invité pour prendre part à la démonstration nationale du mois de juin. — Le cercle catholique de Québec apprécié par Mgr C. F. Cazeau. — Résignation de l'Hon. M. Masson, comme ministre de la Milice ; il est nommé Président du Conseil. — Prise de possession du chemin de fer du Nord par le Gouvernement Provincial. — Assemblée du Conseil d'agriculture. — Le commerce du bois à Québec. — Danger de l'émigration de nos compatriotes à Chicago. — Trois journaux remplacent le Journal de l'Instruction Publique. — Détails intéressants concernant les membres du Sénat et de la Chambre des Communes à Ottawa.

Causerie agricole : Les ventes et les achats chez le cultivateur.

Sujets divers : Apiculture : Comment on peut empêcher les abeilles de jeter. — Régime alimentaire des chevaux. — Elevage des porcs. — Pratique à suivre pour maintenir l'appétit des porcs à l'engrais. — Pommes et pommiers ; importance de l'établissement de vergers dans la Province de Québec. — Poules qui mangent leurs œufs.

Choses et autres : Election des directeurs pour les sociétés d'agriculture No. 2 du comté de Charlevoix, du comté de Kamouraska et du comté de Montmagny. — Exportation du beurre et du fromage. — Fromagères à la Baie du Febvre. — Importation du saindoux en Angleterre.

Recettes : L'eau de cornes pour guérir les plaies, foulures, etc. — Procédé pour ôter le goût aux futailles. — Moyen de nettoyer les futailles et de faire disparaître du vin le goût de fût. — Procédé pour ôter aux futailles le goût de mois.

Annonces : Souscrivez à l'Album des familles et au Purdy's Fruit Recorder. — Apprentis typographiques demandés.

REVUE DE LA SEMAINE

En 1854, trente-quatre cardinaux, un patriarche, quarante deux archevêques, et quatre-vingt seize évêques ont assisté à la proclamation du dogme de l'Immaculée Conception. De tous ces vénérables prélats, il ne reste aujourd'hui de survivants que cinq cardinaux parmi lesquels le Pape actuel Léon XIII, huit archevêques et trois évêques.

— A Montréal, durant l'année qui vient de se terminer, 26,277 malades ont reçu les soins des RR. Sœurs de la Providence, et 1,700 visites ont été faites par le médecin de cette institution charitable. Comme on le voit, cette maison est bien réellement une Providence. C'était assurément à tort que l'on s'obstinait à refuser à cette institution le privilège de fabriquer et de vendre une certaine préparation médicinale dont les revenus sont si utilement employés.

— M. J. N. Duquet, commissaire ordonnateur pour la grande démonstration nationale qui aura lieu à Québec, au mois de juin prochain, a annoncé à une assemblée patriotique qui eut lieu le 17 janvier courant, à Lévis, qu'une relique de St. Jean-Baptiste avait été obtenue de Rome et qu'elle sera renfermée dans un magnifique buste du même saint, dont la bénédiction aura lieu le 23 juin, veille de la grande démonstration.

— Nous appr. nous avec plaisir que le Cercle catholique de Québec profitera de la grande convention nationale du 24 juin prochain, pour tenir un congrès catholique. Un comité a été choisi pour s'occuper de cette affaire, et on annonce qu'il s'est réuni samedi le 17 janvier courant et a inauguré ses travaux en nommant les officiers de ce congrès catholique.

Dès que les noms des membres de ce comité seront publiés officiellement, nous en donnerons connaissance à nos lecteurs.

— L'Union Allet, de Montréal, a invité pour prendre part à la grande démonstration nationale du mois

— Nous informons ceux qui désirent s'abonner, à la Gazette des Campagnes que nous leur expédierons, avec les premiers numéros de la Gazette, le commencement du feuilleton Les Compagnons de Minuit, afin qu'ils puissent avoir cette histoire au complet, l'abonnement devant alors dater du 11 juin dernier. On pourra aussi faire dater l'abonnement, de la date où on en fait la demande ; il faudra alors l'indiquer.